

# LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS,



Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 cents.; atrasado 50.

AÑO XXX.

MARTES 19 DE JULIO DE 1887.

NÚM. 9 253

ALICANTURAS DIARIAS, TERCIANAS y CUARTANAS, por rebeldes que sean, desaparecen usando las píldoras febrífugas de Moreno López. Para su uso véase la instrucción que acompaña á cada caja. Precio de la caja, 14 reales; idem de la media para niños 8 reales. Remitiendo su importe se manda por el correo. 50—26

Único punto de venta  
**FARMACIA DE J. MORENO LOPEZ**  
PLAZA DE CAMACHOS, NUM. 26.

## Fiestas de Valencia.

Con motivo de las fiestas extraordinarias que tendrán lugar en Valencia durante la próxima feria, las Compañías de los ferrocarriles han establecido billetes de ida y vuelta á precios mas reducidos que en los años anteriores.

Estos billetes se expenderán los dias 18, 19, 20 y 21 en Murcia á los precios de

|                          |
|--------------------------|
| 36 pesetas en 1.ª clase. |
| 28 » 2.ª »               |
| 16 » 3.ª »               |

y en Cartagena á los de 45, 36 y 18 respectivamente.

Serán valederos para los trenes ordinarios que contengan carruajes de la clase expresada en el billete, exceptuándose los trenes expres: pudiendo efectuarse el regreso desde el 26 de Julio al 1.º de Agosto inclusive. 4—3

Hemos recibido el número 14 de «La Estación», periódico de modas para señoras. Publica, durante el año, 24 números que contienen mas de 2,000 grabados, en negro, figurines iluminados, patrones trazados y labores para señora. Las explicaciones que da en el texto, son sumamente instructivas para las señoras, siendo tal vez el único que enseña de una manera práctica y sencilla el corte de las prendas y la ejecución de toda clase de labores.

Se publican dos ediciones, una económica y otra de lujo, sumamente baratas, á 13 pesetas por año la primera y á 21 pesetas la segunda.

La edición de lujo contiene los mismos elementos que la edición económica y además 36 figurines espléndidamente iluminados.

Se suscribe en todas las librerías y en Barcelona, Rambla, 5, en la librería de Alvaro Verdagué.—Murcia, Almazán.

**GRAGEAS SAEZ** recomiendo á las especialistas, curan radicalmente las irritaciones, purgaciones, gota militar, estrecheces de la uretra, derrames seminales, incontinencia de orina, y toda clase de flujos de las vías urinarias, su composición es vegetal é inofensiva. Frasco con 100 grageas 12 reales. De venta en la Farmacia Catalana y demás principales farmacias y droguerías. Al por mayor Sras. Vicente Ferrer y Compañía Dr. Sáez, Barcelona.

## LA PAZ DE MURCIA

### Conflicto concejil.

Sin perjuicio de publicar mañana un ligero extracto de los acuerdos tomados en la sesión de ayer, creemos oportuno adelantar á nuestros lectores, que el caballero regidor Sr. Clemencia, haciéndose eco de la resolución que se dice haberse dictado, devolviendo al afortunado arrendatario que fué de los consumos de esta capital, la fianza que tiene prestada para las responsabilidades y garantías de esta renta, preguntó al Sr. Presidente D. Julián Pagán, si tenía sobre el particular noticias oficiales. El Sr. Presidente contestó negativamente y no satisfaciéndole la obsequiosa que daba al pertinente artículo único de su interrogatorio, fué mas explícito, manifestando, que se había recibido de Madrid una carta en que se anunciaba la indicada resolución, y que si bien nada podía acordarse, mientras no se comunicara oficialmente, pudiera ocurrir, dada la índole del negocio, que no se consiguiese por ese medio, y que no debiera el Ayuntamiento cruzarse de brazos, y si inquirir lo que hubiera de verdad en el asunto y gestionar acerca de él y del modo de que obtuviéramos alguna rebaja en el encabezamiento de esa renta. Al efecto, propuso se nombrase una comisión que bajo la presidencia del Sr. Alcalde pasase á Madrid, lo cual fué aprobado por unanimidad, ofreciendo el Sr. Alcalde hallarse en la coronada villa, antes de terminar el presente mes. Se cree que lo acompañará el Sr. D. Eulogio Soriano.

En un periodo brillante que le mereció muchos aplausos, expuso, que si las gestiones del Sr. Alcalde no daban el resultado que era de esperar en justicia, el Ayuntamiento, velando por su propio decoro, haría el acto que correspondía á su dignidad. Esto no puede ser otro, que el de presentar su dimisión, entregando las llaves de la casa del pueblo, al delegado del gobierno.

Es indudable, que dados los rumores que circularon á virtud de la reunión concejil celebrada por la mañana con carácter privado y confidencial, la pregunta del Síndico fué pertinente,

y su interpelación, como consecuencia de la contestación del Alcalde, ingeniosa y discreta, pues que tocó todos los puntos con gran habilidad, tranquilizando á algunos de sus compañeros, que temían se pusiera sobre el tapete, lo que no aconsejaba la oportunidad, como así lo indicó el Regidor Síndico, un su elocuente discurso. De modo, que por ahora, está conjurado el conflicto concejil. ¡Conseguirá el señor Pagán el ingreso en las arcas municipales de lo que al ayuntamiento, como mitad de la fianza, ó por indemnización de perjuicios le corresponda, percibir? ¡Se rebajará el tipo fabuloso del encabezamiento? ¡Ca... ca... ca...!

### A «Las Provincias»

Retiramos parte de material, para tener el gusto de contestar al suelto que nos dedica, en forma de miscelánea, en su número de ayer. Vamos á hacerlo, y por su orden, para mayor claridad.

Nuestra felicitación, no es precisamente porque la indemnización á la Iglesia, indicada en el Reglamento del nuevo Cementerio, sea con cargo al presupuesto municipal, puesto que en otra parte y bajo otra forma, pudiera, en nuestro concepto, haberse hecho, ofreciendo, quizás á todos mayores garantías. Nosotros nos felicitamos, porque nos dolía el sesgo que iban tomando las cosas, y anhélamos una solución que pusiera término á ese estado de alarma.

Somos, caro colega, reformistas y muy amantes del pueblo, á quien diremos siempre la verdad, sin escitar sus pasiones, ni estraviar su juicio. Tan malo es hacerle pagar lo que no deba, como que no pague lo que deba. Nosotros no tendremos de que censarnos, en lo que se relaciona con este asunto, pues nos hemos concretado á que se buscase una solución que conciliara y armonizase los derechos del pueblo con los de la Iglesia.

Aunque no toca á nosotros la contestación á la última parte de su suelto, le diremos: que aquí reside la silla episcopal, sin que nuestro benditoso Prelado piense trasladarla á Cartagena, por más que, en consideración, respeto y gratitud, es seguro que le pagarían mejor que nosotros los de la vecina ciudad.

Como teníamos indicado «La Lealtad» de Valladolid, se ha venido á sostener con nosotros las soluciones del gran partido reformista.

Nuestro ilustre jefe ha recibido al efecto una carta entusiasta y expresiva del director y redactores del colega vallisoletano, Sres. D. Isaac de las Pozas, D. A. J. de Inocencia, D. Francisco G. de Torres, D. César de Loscano, don Tomás Barrada Rodrigo y D. Arsenio Llorente Sánchez.

Copiamos de nuestro correligionario «La X» de Cartagena:

«El Comité del partido liberal-reformista de esta ciudad, ha celebrado sesión en el día de ayer, para tomar acuerdo respecto á varios particulares de interés del mismo.

Según tenemos entendido reina la mejor y mas perfecta inteligencia y armonía entre los hombres de este partido, cuya organización es inmejorable.

Inverosímil parece la importancia que esta agrupación política ha tomado en esta ciudad, ya con los elementos que hasta ahora habían sido neutrales, ya con las grandes desmembraciones que diariamente experimentan el conservador, el fusionista y algunos otros. Hoy ya puede afirmarse y probarse, que el número de reformistas en esta localidad supera en mucho al de todos los demás partidos reunidos.»

### Cartagena 16.

Esta mañana entre diez y once, en una magnífica falúa de galea, remolcada por una lancha de vapor, ha salido el Excmo. Sr. Capitán general de este departamento, acompañado de su ayudante personal, del Excmo. Sr. Mayor general del mismo y del Ilmo. Señor Alcalde de esta ciudad, con dirección á la rada de Escombreras, con objeto de devolver á S. A. R. Duque de Edimburgo la visita oficial.

Al salir de bordo le han sido tributados los honores de ordenanza, á cuyo saludo, tiro por tiro, ha contestado la fragata «Lealtad», surta en este puerto.

Después igualmente ha salido el excelentísimo Sr. General Gobernador militar de esta plaza con sus ayudantes, acompañado también del Brigadier señor Aznar, en la falúa de la Capitana de este puerto, remolcada así mismo por un bote de vapor, á fin de volver la visita oficial al citado Duque de Edimburgo, y al salir de bordo del mismo modo se le han hecho los honores que corresponden á su jerarquía militar, contestando al expresado saludo las baterías de la plaza.

A las doce del día ya se encontraban

de regreso en este puerto, las indicadas superiores autoridades.

Hemos tenido ocasión de ver el magnífico pabellón destinado á la rifa que van á establecer en el real de la feria las cofradías de *Marrayos* y *Californios*, y hemos quedado agradablemente sorprendidos por el buen gusto que ha presidido su instalación.

Son numerosos los regalos recibidos con destino á la expresada rifa.

Hoy á medio día ha fundeado en la rada de Escombreras el transporte de guerra inglés «H-clan» perteneciente á la escuadra del Mediterráneo que se encuentra surta en la rada de Escombreras.

Ayer quedó firmado el contrato para la traida y conducción de las aguas iluminadas en la Diputación de los puertos, pertenecientes á la Sociedad por acciones *Agua de Santa Bárbara*, entre el Consejo de Administración de ésta y el gerente de la Sociedad constructora catalana.

Esta Sociedad se encarga de facilitar y colocar todo el material de hierro, dentro y fuera de la población, así como de la construcción de las obras de mampostería, siendo la tubería del acreditadísimo sistema J. Lavril, y de la mejor de las clases que esta compañía elabora en su fábrica de Inglaterra.

El gerente de la referida Sociedad constructora, se ha interesado en el veinte por ciento del valor total del coste de las obras, siendo accionista por tan importante suma.

Lamentamos de veras el incidente surgido en el Circulo Ateneo por lo mismo que la causa en que se pretende fundarlo es nimia.

Nosotros creemos que el disgusto que reina entre algunos de sus elementos tendrá su fin decoroso y la Sociedad no olvidará los nobles fines para que fué instituida y que de ella dependen unas clases que van adquiriendo notoria importancia y á la que asisten cada año mayor número de alumnos.

Causa tan trivial, como es la originaria del disgusto, no es posible que produzca efectos lamentables, que todos deploráramos muy de veras.

### Lorca 17.

Ayer en el tren de la una llegó á esta el Sr. D. Carlos Mondejar, actual ingeniero jefe de caminos, canales y puertos de la provincia, y Delegado régio en el Sindicato de Riegos, de cuya dirección se encargó inmediatamente, hospedándose en la fonda de la Roja.

A las tres de la tarde se verificó en dicho establecimiento el arqueo de caja, resultando la operación hecha á satisfacción del Sr. Mondejar, quien acto seguido dió cuenta de ello telegráficamente á la superioridad, guardando en su poder una de las tres llaves con que se cierra la citada caja de fondos.

Las autoridades de la localidad visitaron ayer tarde al Sr. Delegado Régio, por quien fueron recibidas con la amabilidad y fineza que le distinguen. Parece que los actuales empleados del Sindicato quedarán cesantes sin perjuicio de que después puedan ser repuestos algunos de ellos en sus respectivos destinos.

El actual director D. Salustiano de la Vega ha estado ejerciendo su cargo desde Marzo de 1886, hasta la fecha, ó sea 16 meses.

El Sr. D. Antonio Pinilla Portalés, padre de nuestro querido amigo D. Antonio; ha fallecido en la villa de Aguilas, á consecuencia del ataque apoplético de que dimos cuenta ayer.

La enfermedad que sufre en Madrid nuestro estimado amigo D. Cefarino Marin, parece que se ha agravado tomando proporciones alarmantes.

Según cartas de Sierra Almagrera, que tenemos á la vista, han dado comienzo los trabajos para la construcción de un muro, que contenga las filtraciones que dieron origen á las inundaciones, que han impedido por espacio de tres años la prosecución de los trabajos de extracción de mineral de los ricos criaderos que la mencionada sierra tiene.

Los tres billetes falsos de cien escudos que se encontraron en esta población y fueron remitidos á la Sucursal del Banco en Murcia, pertenecen á una supuesta emisión de 1.º de Mayo de 1883 y tienen los números 185.274—185.370 y 190.934, lo que ponemos en conocimiento del público para evitar que se sorprendan de lo que fué.

Y aprovechamos esta ocasión para enviar nuestro aplauso al Sr. D. José Ibáñez, conductor del correo de Murcia á Lorca, gracias á cuya actividad é inteligencia se debe el descubrimiento de la falsedad de estos billetes que han sido ya inutilizados.

El Sr. Jefe de la Sucursal del Banco en Murcia y el Alcalde de Lorca han quedado sumamente complacidos de la conducta del Sr. Ibáñez.

## NOTICIAS

Ayer salió para Granada nuestro amigo el director y propietario de LA PAZ.

Durante su ausencia hemos merecido el especial favor de que nuestro celoso compañero y querido amigo D. Hermenegildo Lumeras, acepte la dirección de este diario, favor al que nuestro amigo Sr. Almazán queda en extremo agradecido, pues lo permite estar completamente tranquilo.

No hay cosa mas agradable en estos dias inaguantables que un baño en los de San Antonio, tomado á placer, á la temperatura que sea del agrado del individuo, en limpias pilas de mármol, cuartos muy decentes. Por tanto no es de extrañar lo muy favorecidos que se van por toda clase de personas.

Suplicamos á los suscritores de fuera y muy especialmente á los de La Unión, el pago de sus atrasos.

La doble ascension de los acróbatas Milá y P-soual, verificada el domingo, fué notable por la serenidad con que se elevó en el espacio el globo, el que dirigiéndose á Poniente, vino á caer poco mas allá de la casaca de los tabachos del Molecón, regresando pronto y bien los expedicionarios.

El domingo hubo fiesta en el Verdolay, gran concurrencia y la amenizó la orquesta de guitarras y bandurrias del Sr. Alarcón.

El domingo hicieron las campanas señal de incendio, pero cesaron tan pronto que no nos molestamos en averiguar qué era lo quemado.

Los vecinos de la calle de Santiago, están muy animados á resucitar las rumbosas fiestas populares que en honor á su patrono Santiago se celebraban hace algunos años.

Anteanoche de 11 á 12, fué hallado en Garay en unos bañales el cadáver de un hombre, muerto por disparo de arma de fuego.

Parece ser que el tal era matutero. El Juzgado entiende en el asunto.

Mazarrón es un pueblo que tiene sus principales relaciones con Totana, mas que con ningún otro.

Se construyó la línea telegráfica, en lo que empleó un año y en la que se gastó mucho dinero para nada y ahí está, sola, por terrenos accidentados, sin productos y con un personal de conservación que no basta para tenerla en buen estado.

En cambio, si esa línea se hubiera construido desde Totana, serían 25 kilómetros solamente y no hubiera costado nada, como vulgarmente se dice. Obra de un mes.

Pues bien, con el correo sucede otro tanto: vá por Cartagena y emplea tres dias pudiendo ir desde Totana en cinco horas.

### ¡Qué administración!

Copiamos de «La Correspondencia de Totana».

«Según nuestras noticias ha sido satisfecho por el Estado á D. Alfonso Fernández, el importe de los costas en que aquel ha sido condenado, por el pléito que siguió con dicho señor, referente á terrenos montuosos de esa localidad.

También se nos ha dicho, que los actuales poseedores de la línea enclavada, en este término municipal, denominada Malvariche, se les va pronto á abonar la parte que le corresponda por igual concepto.

Aplaudimos al Sr. Ministro de Hacienda, por la atención eficaz que presta á este ramo de administración.»

Ha sido mordido en Aledo por un perro hidrófobo, un niño de ocho años.

### Movimiento de población.

Durante la primera decena del mes actual, ha ocurrido el siguiente en esta capital.

#### Nacimientos.

Varones legítimos, 39.—Hembras idem, 36.—Varones ilegítimos, 3.—Hembras idem, 3.—Total, 81.

#### Defunciones.

Del sarampión, 41.—De escarlatina, 1.—Anginas diftericas, 9.—Coqueluche, 2.—Tifoides, 7.—Disenteria, 18.—Carbunco, 1.—Del aparato circulatorio, 2.—Id. respiratorio, 12.—Id. digestivo, 14.—Id. urinario, 2.—Id. locomotor, 4.—Cerebro espinal, 8.—Distrofias constitucionales, 1.—Procesos morvosos comunes, 2.—Cancerosos, 3.—Puerperales, 2.—Intermitentes 2.—De otras enfermedades, 13.—Total 144.

El domingo en la tarde fué conducido al hospital por los guardias municipales Santiago Córcoles y José M.ª Castejón, el vecino de la calle de Riquel-

me, Pedro Martínez, herido de un golpe de palo en la cabeza por Angel Ortega Pérez.

El hecho ocurrió en el paseo de la Glorieta.

Ha fallecido en la Diputación de Pozo-Estrecho (Cartagena) la madre de nuestro amigo y correligionario D. Cecilio Carrión Miralles, víctima de un ataque cerebral.

Acompañamos á nuestro citado amigo en su justo dolor, y le deseamos resignación cristiana para soportar tan rudo golpe. Dios haya recibido en su santo seno el alma de la finada.

Anteayer, se recaudaron por el concepto de consumos en los diferentes filatros de esta capital, 596 pesetas 43 céntimos y el sábado 941 con 44 céntimos.

Se ha interesado por el Sr. Alcalde de esta capital al del partido de Alquerías, una certificación de los servicios prestados por los diez marineros que auxiliaron en aquella localidad en la inundación de 1884.

Han ingresado en la Tesorería de Hacienda de esta provincia por el concepto de consumos, 7,045 pesetas el Ayuntamiento de Fuente Álamo y 606 el de S. Pedro del Pinatar.

Anteayer en la calle de Segura se promovió un escándalo á consecuencia de intentar dos sujetos armados entrar en una casa de la referida calle, y pedir socorro á los habitantes de ella, á cuyos gritos huyeron los guerreros.

Leemos en «El Diario» del domingo: «Un hombre de unos 30 años, andaluz, que despachaba buñuelos en la plaza de Abastos, se ahogó hace cinco dias en la acequia mayor, en Alcantarilla, en ocasión de estarse bañando.

Anteayer mañana apareció el cadáver sobre las aguas de dicho cauce en completo estado de descomposición. Traducido al Hospital en un zarzo, era tal el olor que despedía, que el celoso director del establecimiento se opuso prudentemente á que se depositara el cadáver, y dando cuenta del hecho al Juzgado, este dispuso que inmediatamente se trasladase el abogado al cementerio y que allí se practicase la autopsia.

Es de elogiar la medida adoptada tanto por el Juez como por el director del Hospital, pues el excesivo calor y el estado del cadáver hubieran hecho peligrósísima la estancia de este en el establecimiento; siquiera fuese por poco tiempo.»

El Ayuntamiento de Fuente-álamo ha ingresado por consumos 7.045 pesetas, con aplicación al último ejercicio.

Por su constancia en el cuerpo, ha sido premiado con 37 50 pesetas el sargento de carabineros D. Pascual Moncada.

Ha sido detenido en la Arboleja por la Guardia civil un hombre que hurtó en aquella localidad diez fanegas de mies.

El domingo por la mañana á las once hubo una gran alarma en el barrio de S. Benito, llegando las cosas hasta tocar las campanas á fuego. La causa de esto fué unos disparos hechos á dos hombres, padre é hijo segun se dice, por otro padre é hijo enemigos suyos.

Las armas que usaron fueron retacos, no consiguiendo afortunadamente más que herir un poco en la frente á uno de los primeros que venían á caballo.

Esta tarde saldrá para Torrevieja la banda de la Misericordia.

Anoche en el Molecón, mediaron algunos disparos, entre un empleado de consumos y varios matuteros.

Se encuentra en esta el ex-director de infantería general Primo de Rivera, que muy en breve regresará á Madrid.

En esta capital ha decrecido algo el sarampión, pues apenas quedan niños que no lo hayan sufrido.

Esta mañana á las 5, ha dado con toda felicidad á luz una hermosa niña, la distinguida esposa del Sr. D. Baldomero Pedro de Falcón. Damos nuestra enhorabuena á los jóvenes y nuevos padres, deseándole á la enferma una rápida convalecencia.

## LOS HOMBRES DE PAJA

POR

EMILIO GABORIAU.

Esta novela de la Biblioteca «El Cosmos editorial», es la primera parte de otra, que en corto plazo publicará titulada *El Dinero de los otros*, debidas las dos á la pluma de Emilio Gaboriau

Véase la última página

**CENTROS OFICIALES.**

La *Gaceta* de ayer contiene las siguientes disposiciones:

**Gracia y Justicia.**—Real decreto indultando á Domingo Vecino del resto de la pena de tres años y seis meses de prision correccional, impuesta por la audiencia de Colmenar Viejo en causa por disparo de arma y lesiones.

—Otro conmutando por la pena de destierro el resto de la de quince años de cadena, impuesta por la audiencia de Sevilla á Rafael Navarro y Castro, en causa por el delito de asesinato frustrado.

**Fomento.**—Reales decretos nombrando inspectores generales de enseñanza á D. José Fernandez y Jimenez y D. Santos Maria Robledo.

—Reales órdenes mandando se provean por oposicion las cátedras de histología y anatomía, vacantes en las universidades de Santiago, Sevilla y Valladolid, y la de lengua griega de Salamanca.

—Otras mandando se provean por concurso la de ampliacion de la higiene pública, vacante en la Universidad Central, y la de enfermedades de la infancia en Santiago, Sevilla, Valladolid y Zaragoza.

—Otra declarando que la sociedad Compañía de minas y caminos de hierro de Bazares á Almería sustituya á D. Amador Villar en sus derechos y obligaciones como concesionario del ferrocarril de Almería á Bazares.

**Guerra.**—Real decreto autorizando al director general de Inválidos para arrendar los locales suficientes para alojamiento de los jefes, oficiales y tropa del cuerpo.

—Otros nombrando gobernador militar de Córdoba al brigadier D. Manuel Delgado y Zulueta; secretario de la Direccion general de infantería, al de igual clase D. Miguel Rodriguez Blanco, y jefe de brigada del distrito de Castilla la Nueva al brigadier don Vicente Martilegui.

—Otro concediendo la gran cruz del Mérito militar al brigadier D. Tomás Bonza y Cebreiro.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

**Fomento.**—Real orden disponiendo que se anuncie á oposicion las cátedras de curso especial de las enfermedades de la infancia de las Universidades de Barcelona, Granada y Valencia.

—Otras disponiendo que se anuncie á traslacion la cátedra de Historia crítica de España, vacante en la Universidad de Salamanca, así como las de histología é histoquímica y anatomía patológica de las Universidades de Barcelona, Granada y Zaragoza.

**NOTICIAS GENERALES**

En la calle de Calderon, en Cuenca, ha ocurrido un voraz incendio que ha ocasionado grandes pérdidas materiales, pero que afortunadamente no ha originado ninguna desgracia personal.

De un misterioso hecho ocurrido á bordo del vapor *Luis de Cuadra* da cuenta la prensa de Barcelona.

Segun parece, al llegar aquel barco á dicho puerto el capitán manifestó que durante la travesía había ocurrido un suicidio.

Personáronse la mayor brevedad en el *Luis de Cuadra* el facultativo de la Sanidad marítima Sr. Palau y el del cañonero *Piles*. Entraron éstos en el camarote y encontraron el cuerpo de un hombre de unos cincuenta años de edad, las narices y la boca llenas de sangre, perfectamente marcada la rigidez cadavérica y con las manos ligeramente crispadas. En la sien derecha tenia un agujero por donde había penetrado la bala, que salió por el parietal izquierdo. Con sorpresa notaron el Sr. Palau y el médico del *Piles* que el revólver que contenia una sola cápsula destargada, en vez de encontrarse en el lado derecho del cadáver, estaba en el opuesto, tocando casi la mano izquierda.

Procedieron enseguida al reconocimiento de aquél, y notaron que en la region pectoral izquierda había empezado la descomposicion, despidiendo un hedor intolerable.

Ordenaron los médicos volver el cuerpo del supuesto suicida, y al descubrirle la region dorsal, dieron con una herida incisa de uno á dos centímetros de anchura; con todas las apariencias de haber sido hecha con instrumento cortante y punzante, cuya herida, á primera impresion de los citados facultativos, hubo de producir una gran hemorragia.

Pero la particularidad mas grave y que más llamó la atencion del señor Palau y del médico del *Piles*, fué la de que ni la camisa ni la elástica, habían sido atravesadas, no tenian señal alguna y estaban completamente intactas, lo cual prueba, ó que le cambiaron ambas prendas despues de muerto, ó que la victima estaría desnudada cuando fué herido por detrás.

Ante tan extrañas circunstancias, los citados médicos declararon que no era suficiente el reconocimiento practicado; que había que proceder á una autopsia en toda regla, entregando el asunto á las autoridades competentes, para que sin pérdida de tiempo se pudiesen incoar las diligencias que el caso requería.

El suicida ó asesinado, pues cabe suponer lo segundo, se llamaba Luis Payan. No se le ha encontrado en su maletín documento alguno. Uno de los médicos preguntó si todos los pasajeros y tripulantes habían oido el disparo, y contestáronle que nadie había oido ningun tiro durante el viaje. Alrededor del agujero de la sien derecha no observaron los facultativos ninguna señal del fognazo que producen los tiros á quema-ropa.

Un aposentador de la vía férrea, se ha suicidado en Jaen, disparándose un tiro en la sien derecha.

Con motivo de la Exposicion naval de Cadiz se ha concedido al capitán general de aquel departamento la cantidad de 10.000 duros para atender á los gastos que ocasione la instalacion de la marina de guerra en aquel certámen.

Segun el último balance, son de escasa monta las variaciones que durante la semana que media desde el 9 al 16 del corriente mes han ocurrido en la situacion del Banco de España.

La existencia en metálico, que en la primera de ambas fechas era de 145.118.598 pesetas, quedaba ayer en 142.714.594.

La circulacion de billetes ha disminuido de 594.060.725 á 592.251.250 pesetas.

La cartera de Madrid ofrece también disminucion de pesetas. Representaba en la primera fecha la suma de 720.011.607 pesetas, y en la actualidad la suma de 711.138.454.

La de provincia está en alza, aunque en corta cantidad.

Las cuentas corrientes de Madrid gan disminuido en 1.000.000 de pesetas próximamente.

Por último, las reservas de las contribuciones han aumentado desde la suma de 62.755 pesetas á 1.851.245.

La cotizacion en la Bolsa de las acciones del Banco continúan en grado próspero.

La suma total del balance de esta semana es la siguiente:

El 9 de Julio ascendía á la cantidad de 1.256.450.644 pesetas, y el 16 del propio mes, representa la suma de 1.226.545.732.

A consecuencia de una disputa sostenida entre dos mujeres de la calle del Gran Capitan, de Córdoba, vinieron á las manos los dos maridos de ellas, ó mejor dicho á las navajas, resultando uno de ellos muerto con siete puñaladas.

El agresor fué capturado por los municipales y puesto á disposicion del juzgado correspondiente.

En la carretera de Comillas á Torrelavega se han producido varios desperfectos al parecer intencionados.

La Guardia civil ha detenido como presuntos autores de estos desperfectos á varios vecinos de Ruiloba.

Extraordinaria alarma é intranquilidad causó en Madrid la noticia de la infinidad de cólicos que con caracteres de envenenamientos ocurrieron el sábado en el distrito del Hospicio, pero afortunadamente tanto la indole de los cólicos, como el buen estado relativo de los atacados, ha devuelto la tran-

quilidad al vecindario, convenciéndole de que no tenían ni pizca de fundamento los rumores que se hicieron circular en un principio sobre existencia de algunos casos de cólera.

Los enfermos, segun el parte del teniente alcalde del distrito, han sido unos noventa, 30 de los cuales son alumnos del colegio de sordos mudos.

La causa de los cólicos es el haber tomado leche en descomposicion, expandida por Patricio Mauro, que tenia dos puestos de aquel artículo en la esquina de la calle de San Lorenzo y en la calle de San Mateo, y por Pedro Arribas, que tenía tambien dos puestos, uno en el paseo de Luchana, y otro en la calle del Cardenal Cisneros. La leche expandida lo fué por la mañana, y horas despues se sintieron enfermos los que la habían bebido, visitando á muchos de ellos los médicos de la Beneficencia municipal.

El enfermo fallecido ayer era un niño de dos años, llamado Victoriano, hijo de D. José Fernandez Carrillo, el cual tambien por la misma causa se halla indispuerto.

El fallecimiento del niño se puso en el acto en conocimiento del juzgado. Este se presentó en el domicilio del Sr. Carrillo, paseo de Luchana, número 13, y encontró el cadáver descompuesto.

Los expendedores de leche prestaron declaracion ayer ante el juzgado de guardia, remitiéndose al laboratorio químico municipal dos cántaros del líquido que se ha expandido como leche, para que sea analizado convenientemente.

Ademas de los casos de cólicos ocurrido en el barrio de Chamberí, distrito del Hospicio, ha habido tambien algunos otros en diferentes puntos de Buenavista y en varias calles de las inmediaciones del Rastro; pero tanto unos como otros no tienen, á juicio de los médicos, caracter alguno sospechoso, siendo evidentemente debidos todos ellos á una intoxicacion, que en la mayor parte ha sido ligerísima, producida por el uso de la leche procedente de las ganaderías del Colmenar Viejo, y que se hallaba indudablemente en malas condiciones.

A pesar de las reiteradas indicaciones de la prensa, continúa la emigracion de jornaleros de Málaga á las Repúblicas de Sud América, no pasando mes sin que salga un gran número de emigrantes de aquella provincia, quienes con solo la cédula personal se embarcan en Gibraltar.

El mildew reaparece en muchos viñedos de Italia y Mediodía de Francia.

En España hasta ahora, segun nuestras noticias, existe en Trigueros (Huelva), Tauste (Zaragoza) en Cataluña, aunque con poca intensidad, en Sabadell, Tarrasa, Sarriñola, San Cugat Rubí y Sentemanat.

En la calle de las Germanias de Valencia, ocurrió anteaer una terrible desgracia.

Tres elbañiles habíanse comprometido á limpiar el pozo negro que existe á seis metros de distancia de la casa núm. 15 de la referida calle.

El primero que se introdujo en el citado pozo llamábase Vicente Genovés de 30 años de edad, vecino de Ruzafa, el cual cayó asfixiado dentro del depósito, visto lo cual por uno de sus compañeros, bajo este á salvarle, pereciendo tambien de asfixia. Ignoramos el nombre de esta victima. Seguidamente intentó penetrar en el pozo el tercero, de nombre Vicente Estelles, vecino de la calle Eixedrea, con ánimo decidido de salvar á sus compañeros y estuvo próximo á sufrir la misma suerte, de la que le salvó el oportuno auxilio de algunos vecinos y transeuntes.

Llamóse inmediatamente un médico, quien prodigó al Estelles los auxilios de la ciencia, acompañándole despues á su casa. Cuando se presentó el juzgado del distrito ya habían sido extraídos los cadáveres, disponiendo su traslacion al depósito.

Desde un desmonte de la calle de Gisbert en Cartagena se arrojó al barranco un sujeto carbonero de oficio, ignorándose los móviles que hayan podido impulsarle al crimen.

Es probable que el señor Moret, concurra á la inauguracion de la Exposicion marítima de Cadiz, cuyo acto se verificará el 16 del próximo Agosto,

á no ocurrir ningun contratiempo que lo impida.

Segun noticias de la China han empezado ya las obras de la catedral católica de Pekin. Al hacer los cimientos se han encontrado varios objetos antiguos pertenecientes á la época de los Ming; pero todos en muy mal estado de conservacion.

Adelantan rápidamente las obras del ferro-carril de Estella á Durango.

Secree fundadamente que para el verano de 1888 podrán circular los trenes entre Vitoria y Mondragon, así como para el de 1889 llegará hasta Durango, donde se verificará el empalme con el ferro-carril central.

Su itinerario será: Vitoria, proximidad de Villareal, Salinas, Escoriaza, Arechavaleta, Mondragon, San Prudencio, cercanías de Vergara, Anguiozar, Elorrio, Aparamonasterio, Abadiano y Durango.

Habrà un pequeño ramal de tres kilómetros hasta Vergara, y otro de siete á Oñate, desde cuyo punto se trata de continuar á Legazpia y Zumárraga, comunicando con la línea del Norte en este último punto, por el recorrido mas breve.

Probablemente para fines de año se hallará en condiciones de explotacion el trayecto de 20 kilómetros que median entre Vitoria y Salinas de Guipúzcoa.

Las últimas noticias recibidas acerca de los sucesos de Valencia son las siguientes:

Ha sido detenido por la policia otro individuo acusado de formar parte de las turbas que incendiaron los fielatos. Quedó á disposicion del capitán general.

En Sueca han sido detenidos ocho vecinos más complicados en el alboroto contra los consumos. Han quedado detenidos en las cárceles militares de Cuarte.

Ocho de los individuos detenidos en Alberique han sido puestos en libertad provisional.

La columna que manda el teniente coronel D. Eduardo Losas, y que recorre los pueblos de la Ribera, debió pernctar anoche en Villanueva de Castellon.

Hoy se completará el número de casetas y fielatos para los dependientes de consumos, todavia incompleto desde que fueron quemados dias atrás.

En la trinchera llamada de la Fragua, en la vía férrea en construccion de Zafra á Huelva, ha ocurrido un desprendimiento de tierras, dejando sepultados y cadáveres á tres obreros vecinos de dicha villa y dos heridos de consideracion.

S. M. la Reina firmó ayer el decreto indultando de la pena capital á un reo de Burgo de Osma.

Nuestros lectores recordarán que hace poco S. M. hizo tambien uso de la regia prerrogativa en favor de otro reo del mismo punto.

No contentos los ingenieros modernos con las velocidades que imprimen á la marcha de los trenes en las vías ordinarias, se proyecta una nueva disposicion de unos y otras, que proporcionen dobles velocidades á este nuevo género de locomocion.

He aquí cómo: la vía estará construida por cuatro carriles, dos fijos á tierra como actualmente, y los otros dos encima y paralelos entre sí todos ellos, de manera que tormen á modo de un pasillo continuo dentro del cual quede sujeto el tren, marchando entre dichos carriles á los que se ajustará con sus cuatro ruedas correspondientes impidiendo todo descarrilamiento.

La locomotora llevará grandes ruedas motoras del diámetro necesario para que la velocidad pueda llegar á 200 kilómetros por hora. La construccion de los coches será muy ligera, aunque de acero. Destinado el sistema sólo á viajeros, correos y mensajerías, dará un resultado extraordinario en los trayectos de mucho tráfico, donde los viajeros, sobre todo, encontrarán ventajas que nunca pudieron sospechar, pues desde Madrid á Valladolid, por ejemplo, parando en algunas estaciones principales, sería cosa de recorrer su distancia en poco menos de hora y media.

Segun *El Siglo Médico*, los afectos

del tubo digestivo de carácter irritativo, como las enteritis, enterocolitis y duodenitis, las dispepsias por ingestion de bebidas heladas y de frutas mal maduras, las neuralgias intestinales por las mismas causas, y las fluxiones hemorroidales, han sido muy frecuentes en esta semana.

Tambien siguen presentándose las anginas y faringitis simples, y disminuyendo los casos de sarampion, escarlatina y difteria.

En los afectos crónicos ha disminuido la mortalidad.

La Direccion de la Sociedad de Tabacos ha últimado ya las bases para la organizacion del servicio en provincias, decidiéndose por la representacion única.

Están ya designados los representantes de casi todas las provincias, y sólo falta para extender los nombramientos saber si aceptan las condiciones que aquellas bases establecen.

Los designados son banqueros ó comerciantes de crédito y responsabilidad.

Los representantes-depositarios nombrarán los administradores de las subalternas y el guarda almacén de la respectiva capital.

Responderán de la custodia de todos los efectos, á cuyo fin su gestion estará garantizada por fianzas cuyo importe es vario, segun la importancia de las provincias; pero por término general ascienden á 400.000 pesetas.

A los representantes se les señala un tanto por ciento de comision, y aunque no es el mismo en todas las provincias, en la mayoría es del 2 1/2 por 100 de la venta.

Para las fianzas de los representantes solo se admitirá metálico, amortizable del 4 por 100 ó acciones de la Sociedad ó del Banco de España. El amortizable se admitirá por todo su valor nominal.

La Direccion se reserva el nombramiento y separacion de los estancueros.

Por la vía de los Estados Unidos se han recibido en Madrid las siguientes noticias de Cuba.

«Por el vapor correo *España* se remite al ministerio de la Guerra la propuesta formulada por la capitanía general de Cuba para premiar los servicios prestados por la guardia civil del puesto de Guanajay, en la persecucion y muerte del célebre bandido Francisco Hernandez Lopez (a) Guango Romero.

En ella se proponen al capitán don Manuel Fernandez Labarrera para el grado de comandante; sargento primero D. Vicente Gomez Mir para la cruz sencilla del Mérito militar, y guardias segundos Francisco Alonso Fuentes, Domingo Martin Rivero, Cosme Ureña, José Garcia Cano, Antonio Rochel Castillo y Francisco Llanos Garcia, para la cruz pensionada del Mérito militar.

—Con el epígrafe «Otro secuestro» publica un diario de Matanzas lo siguiente:

Segun comunicacion de la Guardia civil de Colon, la noche del 20 del actual como á las nueve de ella, en momentos que D. José Ruiz se retiraba á acostarse en el ingenio San Juan, término de Amarillas, se presentaron en su habitacion tres hombres, dos blancos y uno de color, armados, uno de remington, otro de revolver y el último de cuchillo, exigiéndole bajo pena de la vida que escribiese una carta á su hermano Manuel, residente en Calimete, pidiéndole 6.000 pesos, cuya carta fué hecha y llevada por otro individuo del ingenio llamado Felipe Arencibia, acompañado de cuatro ó seis de la partida, y despues de haber quitado á D. José varias prendas, ocho ó diez centenas de oro y tres ó cuatro pesos billetes, le sacaron de su casa, y acompañado tambien por cuatro de la partida le llevaron á caballo un corto trecho y el resto de la noche á pié, hasta cerca de Amarillas, donde le pusieron en libertad, bajo la amenaza de que pagaría con la vida si no les entregaba 30 onzas de oro en un dia que se dejaba á su eleccion.

Ha sido detenido un individuo blanco llamado Manuel Valdés, vecino de Calamite, por ser uno de los que secuestraron á D. José Ruiz.

*Marina.*—Con rumbo desconocido ha salido de Barcelona el trasporte de guerra inglés «Hectas».

—Ha salido de San Sebastian con

umbo á Bilbao el cañonero «Tajo.»  
—La cañonera «Atrevida» ha fon-  
deado en Tarifa.  
—El cañonero «Paz» ha fondeado  
en Málaga con una aprehension de ta-  
baco de contrabando.

### NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Roma, 16 (recibido el 17).—Las  
prescripciones sanitarias dictadas con  
fecha 7 del corriente, serán aplicadas,  
según una real orden que publica hoy  
el *Diario Oficial*, á todos los buques  
procedentes de los puertos de Sicilia  
entre Messina y Capparso, aún en  
el caso de que no tomen pasajeros.

París, 17.—Circula el rumor de  
que pasado mañana se suspenderán  
las sesiones de las Cámaras francesas,  
aplazándose para la legislatura próxi-  
ma el proyecto de movilización de un  
cuerpo de ejército y el relativo al  
ferrocarril metropolitano de París.

Esto no obstante, el ministro de la  
Guerra parece inclinado á que se lleve  
á cabo este año dicha movilización, y  
los diputados por París que gozan de  
mucha influencia parlamentaria se  
oponen al aplazamiento del indicado  
ferro-carril, fundándose en el imperio  
sa necesidad de facilitar trabajo á los  
numerosos braceros que carecen de él.

A juzgar por lo que afirman las  
hojas ministeriales, han hecho mal  
negocio los industriales de París que  
construyeron medallas, sombreros,  
alfileres y silbatos con la efigie de  
Boulangier, pues las ventas de dichos  
artículos no han sido ni en mucho las  
que esperaban. Esto demuestra, en  
concepto de los oficiosos, que los cesar-  
istas, como llaman ahora á los parti-  
darios del célebre general, no son tan  
numerosos como se suponía.

Los órganos del Gobierno protestan  
con energía contra la especie echada  
á volar por los intransigentes de que  
el Gobierno no tenía confianza en tres  
regimientos de guarnición en París, y  
que para vigilarlos mandó venir tropas  
de Versalles. Dicen que el minis-  
tro de la Guerra tiene seguridad abso-  
luta en la lealtad y disciplina de todos  
los cuerpos militares.

París 17.—El reo de muerte Pran-  
zini, que tan altanero se mostró al oír  
su sentencia, revela ahora el mayor  
abatimiento, negándose á comer.

Se cree que el Tribunal Supremo  
confirmará la sentencia, y que la eje-  
cucion tendrá efecto muy en breve  
pues á pesar de la predisposición del  
señor Grevy á la clemencia, no ejercitará  
en este caso su alta prerrogativa.

Habana 16.—Ha llegado sin novedad  
á este puerto, procedente de la  
Península, el vapor correo de la Com-  
pañía Transatlántica, *Ciudad Condal*.

Lisboa 17.—Los emperadores del  
Brasil y el príncipe Pedro Augusto de  
Sajonia, han salido esta tarde con di-  
rección á Madrid.

En vista del estado delicado del em-  
perador se detendrá un día en Bur-  
deos al dirigirse á París.

### ULTIMOS TELÉGRAMAS

París 17.—Un despacho del Cairo  
recibido hoy anuncia que se ha sentido  
un terremoto en aquella ciudad.

Viena 17.—La Sobranie búlgara  
ha suspendido sus sesiones por una  
época indeterminada.

Un telegrama de Tirnova anuncia  
que los regentes y los ministros regre-  
sarán pasado mañana á Sofía.

París 17. (Recibido el 18).—Todos  
los periódicos, excepto los intransigentes,  
censuran vivamente la carta del  
general Boulanger contestando al des-  
pacho del diputado Leherisse, quien  
declara que no autorizó la publicación  
de dicho documento.

Lyon 17. (Recibido el 18).—El  
ministro de instrucción pública señor  
Spuller ha pronunciado hoy un im-  
portante discurso al terminar un ban-  
quete dado en honor suyo.

Inspirándose en las ideas expuestas  
por el señor Gambetta, de quien fué  
siempre decidido partidario, el minis-  
tro aboga calurosamente á favor de las  
reformas, con tal de que estas sean  
prácticas y oportunas.

Declaró que el ministerio no quiere  
ser Gobierno de combate, sino un Go-  
bierno nacional y de pacificación.

Nueva-York 17 (recibido el 18).—  
Se reciben detalles acerca del choque  
de trenes ocurrido en la estación de  
Santo Tomás (Ontario).

Un pánico indescriptible se apoderó  
de los viajeros.

Se sabe que el número de muertos  
pasa de 20 y el de los heridos de 40.

Viena 17.—Según noticias de Bel-  
grado, la situación del Gabinete Ri-  
stich parece poco estable.

Se cree que tan pronto como trate  
de convocar la Cámara para revisar la  
Constitucion, el Rey Mila no se opon-  
drá á dicha medida, provocando una  
crisis.

Se añade que esto dará lugar á la  
vuelta de los conservadores al poder.

### Boletín comercial.

Moraleja del Vino (Zamora).—El  
viñedo está muy lozano, pero no por  
esto es mayor el contento de los labra-  
dores, pues que si las viñas tienen mu-  
cha frondosidad, en cambio ostentan  
poco racimos.

En el negocio de vinos se observa  
poca animacion. Las clases bajas de  
las que hay más salida, se pagan á  
8, 9 y 10 rs. cántaro y las superiores  
no pasan de 12 y gozan de poca de-  
manda.

En cuanto á cereales nada me es  
permitido decir porque domina en ellos  
la más absoluta calma.

Vitigudino (Salamanca).—Estamos  
concluyendo la siega de trigos sin que  
aun pueda con exactitud decirse á cómo  
sale cada obrada, lo que si con se-  
guridad puedo decirle que en centenos  
se queda en este país con cortos ren-  
dimientos, regularmente en cebadas,

bien en garbanzos, y muy bien en trigo.  
Pero como la principal riqueza de  
este país es la ganadería, y esta tiene  
unos precios tan sumamente bajos,  
que de poco sirve que los precios ven-  
gan en auxilio de estas pobres gentes,  
pues mientras no se repongan los pre-  
cios del ganado y el Gobierno tienda  
una mirada compasiva sobre estos es-  
quilados contribuyentes, no es posi-  
ble puedan salir de su precaria si-  
tuacion.

Hé aquí los precios del mercado:  
Trigo á 40 rs. fanega; centeno á 28;  
cebada á 20; algarrobas á 25; garban-  
zos á 80; patatas á 4 rs. arropa.

Ganados: Bueyes de labor de 1.200  
á 1.800 rs. uno; novillos de 3 años á  
700; vacas contrales á 550; añojos á  
200; cerdos al destete á 30; de medio  
año á 60; de uno á 100.

Arévalo (Ávila).—Operaciones en  
partidas.—Hay ofertas de varias faneg-  
as á 43 rs. las 94 libras, y solo pa-  
gan á 42 rs; habiéndose efectuado la  
venta de 230 fanegas á 43 procedentes  
de existencias anteriores.

Precios de varios artículos en el  
mercado:

Trigo de 42 á 43 rs. fanega entrada  
de 200 fanegas; cebada de 21 á 22;  
entrada de 80 idem; algarrobas de 25  
á 26, entrada de 150 idem; garbanzos  
superiores á 180; regulares á 160;  
medianos á 110.

Palencia.—Casi no puede dársele  
el nombre de mercado al celebrado hoy  
en esta capital, y se comprende fácil-  
mente; las cortas entradas de toda cla-  
se de granos, puesto que los labradores  
están ocupadísimos y ya de lleno en  
las operaciones del verano para las  
que hace un tiempo excelente, pues á  
la vez de fuertes calores para la  
trilla durante la mañana, domina por  
tarde y noche una brisa favorable  
también para beldar.

Los precios, por lo tanto, pueden  
considerarse como nominales: el trigo  
á 44 rs. las 92 libras; cebada nueva  
á 24 y 24'50 y la añeja á 28.

Aguilar de Campo (Palencia).—  
Tenemos un tiempo lo mas apropiado  
para que el trigo y legumbres den los  
buenos rendimientos que se esperan.

Los mercados con las faenas agricó-  
las que ya han dado principio, van  
perdiendo su importancia.

En el de ayer rigieron los siguien-  
tes precios:

Trigo de 47 á 49 reales fanega; ce-  
bada de 27 á 28; avena á 18; muelas  
cocheras á 54; garbanzos superiores á  
160; regulares á 140; medianos á  
100; alubias buenas á 99; montañesas  
á 60; lentejas á 56.

Herrera del Rio Pisuegra.—La  
cosecha será solo regular en trigos,  
porque se teme que la grana no sea  
en las condiciones apetecidas, y que  
quede el grano muy mermado debido  
á los fuertes calores que dominan.

Débiles los precios de los cereales  
que pueden considerarse los que anoto  
al detall como nominales, pues se ca-  
rece en absoluto de entradas.

En partidas se han ofrecido 700 fa-  
negas á 45 rs., pero no se han hecho  
más que 472 á 45'50 las: 92 libras, y

por las demás ofertas no pasan los  
compradores del precio de 44.

Hé aquí la nota de los de detall:

Trigo á 41 rs. fanega; centeno á 26;  
cebada á 28; yeros á 46, lentejas á 44;  
alubias á 120, avena á 16; garbanzos  
superiores á 120, idem regulares á  
100; habas á 40; muelas á 46; gui-  
santes á 40; harina de primera á 15  
reales arroba; de segunda á 15; de  
tercera á 14; salvado de primera á 14  
reale fanega; idem de segunda á 12;  
idem de tercera á 10; idem casearilla  
á 7; echaduras á 12.

Patatas á 4 rs. arropa.  
Ganados.—Bueyes de labor á 1.200  
reales uno; novillos 3 años á 1.000  
años y añojos á 800; vacas cotrales  
á 460; cerdos al destete á 80; ovejas á  
46; carneros á 54.

Barcelona.—Referiremos hoy lo  
poco que en nuestro mercado ha ocur-  
rido en los seis días en que nos hemos  
de ocupar:

Cebada.—Del extranjero en alma-  
cen se detallan de 6'12 á 6'87 pesetas  
los 70 litros.

Harinas.—Cotizamos (con dere-  
chos.

Primera y segunda: Castilla, sin  
existencias.

Primera y segunda: Aragon, sin  
existencias.

Primera: Fábrica Blanca, de 16 á  
16'75 pesetas; segunda de 14 á 14'75  
pesetas.

Primera: Fábrica fuerza, de 16'25  
á 16'50 pesetas; de 14'25 á 14'50  
pesetas.

### Cotizacion oficial del día 16.

| FONDOS PÚBLICOS.                        | Ultimo precio. | Movimiento |      |
|---|----------------|------------|------|
|   |                | Alza       | Baja |
| Deuda perpetua al 4 por 100 interior... | 65 25          |            |      |
| Idem id. pequeños...                    | 65 40          | 05         |      |
| Idem id. fin corriente...               | 65 20          |            | 05   |
| Idem id. fin próximo...                 | 00 00          |            |      |
| Idem id. al 4 por 100 exterior...       | 90 00          |            |      |
| Idem id. pequeños...                    | 67 15          | 15         |      |
| Deuda amortizable al 4 por 100...       | 81 40          |            |      |
| Idem id. pequeños...                    | 81 50          | 05         |      |
| Billetes hipotecarios de Cuba...        | 101 50         |            |      |
| D.ª G.ª al 5 por 100 y 4 por 100 am...  | 95 25          | 15         |      |
| Anualidades de Cuba                     | 00 00          |            |      |
| Carpetas provisionales de Cuba...       | 00 00          |            |      |
| Obligaciones municipales...             | 00 00          |            |      |
| Obligaciones del Banco Hipotecario...   | 00 00          |            |      |
| Cedulas hipotecarias al 5 por 100...    | 104 00         |            |      |
| Idem id. al 5 por 100...                | 00 00          |            |      |
| Acciones del Banco de España...         | 400 00         | 2 00       |      |
| Londres á 90 dias fecha...              | 47 35          |            |      |
| París á ocho dias vista                 | 4 96           |            |      |

Tercera: Fábrica sin derechos de 10'50 á 11'50 pesetas los 41'60 ki-  
los.

Trigos nacionales.—Sin existen-  
cias.

Trigos extranjeros.—Ha llegado  
durante la presente semana un carga-  
mento por vapor de Nicopol y otro  
por buque de vela de Berdianska á la  
venta. Cotizamos. Irka Berdianska, á  
15'62 pesetas; Blanco Estados Unidos  
á 15'50 pesetas; Blanco Bombay  
15'75 pesetas, los 55 kilos.

Vinos.—Poca cosa hay que decir  
respecto al negocio de vinos. Las tran-  
sacciones continúan muy difíciles en  
todas partes, y los precios en general  
cada vez mas bajo, apenas se presen-  
tan compradores para las existencias  
que aun quedan en las bodegas, lo  
cual no dejará de producir un conflicto  
en algunos cosecheros sino tienen  
vacío los envases para colocar el vino  
de la nueva cosecha para Ultramar  
rigen los mismos precios avisados de  
28 á 29 duros para la isla de Cuba y  
de 39 á 40 id. para el Rio de la Plata  
la pipa catalana, coc caso á bordo.

### Boisín de anoche.

Madrid: Contado, 00'00.  
Fin de mes, 00 00.  
Próximo, 00'00.  
Barcelona:  
Interior, 65'05.  
Exterior, 66'80.

### Cambios sobre las plazas de la Península.

| PLAZAS   | Daño | Benef. | FLAZAS   | Daño | Benn |
|----------|------|--------|----------|------|------|
| Albacete | 0,50 |        | Lorca    | 0,65 |      |
| Alcoy    | 0,15 |        | Lago     | 0,25 |      |
| Alicante | 0,25 |        | Málaga   | 0,20 |      |
| Almería  | 0,25 |        | Múrcia   | 0,25 |      |
| Avila    | 0,50 |        | Orense   | 0,15 |      |
| Badajoz  | 0,40 |        | Oviedo   | 0,25 |      |
| Barcel.  | 0,15 |        | Palenc.  | 0,25 |      |
| Béjar    | 0,25 |        | P. de M. | 0,25 |      |
| Bilbao   | 0,15 |        | Pampl.   | 0,40 |      |
| Búrgos   | 0,25 |        | Pontev.  | 0,25 |      |
| Cáceres  | 0,40 |        | Reus     | 0,15 |      |
| Cádiz    | 0,15 |        | Salam.   | 0,25 |      |
| Cartag.  | 0,30 |        | S. Seb.  | 0,15 |      |
| Castell. | 0,50 |        | Santdr.  | 0,25 |      |
| C. Real  | 0,50 |        | S. Cruz  |      |      |
| Córdoba  | 0,25 |        | Teneri.  | 1,00 |      |
| Coruña   | 0,25 |        | Santiag. | 0,25 |      |
| Cuenca   | 1,25 |        | Segovia  | 0,40 |      |
| Ferrol   | 0,25 |        | Sevilla  | 0,20 |      |
| Gerona   | 0,25 |        | Soria    | 0,75 |      |
| Gijón    | 0,25 |        | Tarrag.  | 0,25 |      |
| Granada  | 0,25 |        | T. de la |      |      |
| Guadal.  | 0,50 |        | Reina    | 0,65 |      |
| Haro     | 0,25 |        | Teruel   | 0,25 |      |
| Huelva   | 0,25 |        | Toledo   | 0,50 |      |
| Huesca   | 0,25 |        | Tudela   | 0,50 |      |
| Jaen     | 0,25 |        | Valenc.  | 0,15 |      |
| J. de F. | 0,15 |        | Vallad.  | 0,25 |      |
| Leon     | 0,40 |        | Vigo     | 0,15 |      |
| Lérida   | 0,15 |        | Vitoria  | 0,25 |      |
| Linares  | 0,10 |        | Zamora   | 0,40 |      |
| Logroño  | 0,40 |        | Zarag.   | 0,15 |      |

### Folletín

(9)

## DESCANSA EN PAZ!

POR

Don Torcuato Tarrago.

Ya no cabía duda, la muerte del  
baron de Fuenllana estaba en íntima  
relacion con la de la misteriosa mujer  
que se llamaba Clotilde.

Aquella sobriedad funeraria en don-  
de no se consignaba ni la edad de la  
difunta, ni su apellido, ni su estado,  
ni la fecha de su fallecimiento, tenía  
para mí una elocuencia terrible.

Era una sombra que cubría otra  
sombra más espesa.

Ahora bien;—¿quién era Luisa?  
¿quién era aquella Luisa cuyo nom-  
bre había pronunciado Garcillan en el  
momento de caer muerto el baron de  
Fuenllana? En parte ya sabía quién  
era Clotilde.... ¿pero Luisa? ¿Qué ex-  
traño y desconocido drama existía en  
el fondo de aquellas palabras?

Hay abismos que son insondables,  
y éste era uno de ellos.

### VII

Bajo el peso de las extrañas é ines-  
peradas aventuras que acabo de refe-  
rir, pasó el mes de Octubre. Desde el  
último día en que ví en el cementerio  
á Garcillan no había vuelto á tener no-  
ticias suyas. Mi curiosidad estaba re-  
lativamente satisfecha. Ya sabía el  
nombre de la linda joven que tan cons-  
tantemente embargaba mi memoria,  
conocía tambien al caballero que la  
acompañó en su solitario entierro, y  
por la circunstancia de ser amigo de  
baron de Fuenllana, había sido testigo  
de un drama terrible que parecía in-  
dudablemente enlazado con la ignora-  
da existencia de Clotilde, y con la más  
ignorada todavía de Luisa.

—¿Quién es Clotilde?—me había  
preguntado diversas veces.

—Vayan ustedes á buscar un átomo  
en la inmensidad; á conocer el  
rumbo de esas estrellas que apenas se  
descubren en el fondo del firmamento.

Es muy cierto que la existencia tie-  
ne algo de insondable, y que el ojo de  
la investigación no penetra hasta lo  
profundo. Mirad en el cristal de un  
espejo, y vereis que allí hay algo de  
sombra. No hay sonrisa que no tenga  
su parte de dolor.

Soy amigo de estudiar en el corazon  
humano, pero jamás he podido cono-

cerle por completo. Buscad en medio  
de ese Océano que se agita por todas  
partes, en medio de las revueltas olas  
de la humanidad que se empuja y atro-  
pella, buscad una cosa que fué, un sér  
que se redujo á cenizas; en una pala-  
bra, una mujer que se llamó Clotilde,  
y será tan difícil esa empresa como lo  
es encontrar la gota de agua que quedó  
en un vaso que se arroja al fondo del  
mar.

¿Quién era Clotilde?

Preguntad á los vientos que arras-  
tran en sus alas el eco de nuestros sus-  
piros; á la tierra que absorbe nuestras  
lágrimas; á las flores que son aspira-  
das por las mujeres; á los rumores que  
brotan de una sociedad que se renueva  
constantemente, y ni la sociedad, ni  
las flores, ni las lágrimas, ni los suspi-  
ros, ni los vientos responderán á vues-  
tra pregunta.

Las pavesas no tienen historia. La  
mujer que muere sin que se sepa quién  
es, es una pavesa que se disipa para  
siempre.

Lo confieso. Por espacio de algunos  
días Clotilde, la pobre muerta, la flor  
ignorada, la desconocida del cemen-  
terio, preocupó mi imaginación.

Después, el tiempo lo fué borrando  
todo. Capa por capa cae sobre nuestro  
corazon el polvo del olvido, y la in-  
diferencia concluye por apoderarse de  
nuestro sér.

Llegó, como he dicho antes, el fin

del mes de Octubre, y puedo decir que  
las impresiones pasadas casi se habían  
desvanecido completamente de mi co-  
razon.

Habia vuelto á mi vida ordinaria,  
digámoslo así; la prosa de la existen-  
cia se me presentaba por todas partes.  
Ya no tenía en perspectiva muertas  
más ó menos bonitas, ni jóvenes mis-  
teriosos y enlutados, ni desafíos más  
ó ménos sangrientos.

Me acostaba, me levantaba, dormía  
y comía como cualquier mortal. Iba  
al café, charlaba de política, asistía  
al teatro, concurría á mis ordinarias  
visitas y seguía la marcha de los  
sucesos sin que estos me preparasen  
fuertes emociones.

Los cuatro padrinos que habíamos  
asietido al duelo de Fuenllana y Gar-  
cillan, nos rechazábamos por conve-  
niencia propia, puesto que no juzgá-  
bamos prudente el que nos viesan  
juntos.

Mi curiosidad se hallaba relativa-  
mente satisfecha sobre quién había  
sido ella, quien era él, quien era la  
obra. Verdad es que quedaba el drama  
envuelto en la sombra, pero los perso-  
najes estaban de manifiesto; ¡podía  
esperarse más! No era lo bastante.  
¡Quién sabe si el tiempo acabaría por  
abrir ante mis ojos aquel libro sinies-  
tro en cuyas páginas había leído el  
nombre de un cadáver, había visro  
delinearse la figura interesante y mis-

teriosa de un hombre que debía tener  
el alma despedazada; y había sido  
testigo de una escena dolorosa y san-  
grienta!

Las impresiones pasan, y olvidé,  
como he dicho anteriormente.

Consagrado á esa vida de Madrid  
que exige á la tarde los aconteci-  
mientos de la mañana, y que al meter-  
se uno en el hecho se desvanecen los  
sucesos pasados para dar lugar á los  
del día siguiente, dejé transcurrir el  
tiempo hasta que llegó el 1.º de No-  
viembre.

Era el día en que se celebra la vis-  
pera de la conmemoracion de los Di-  
funtos, día que tiene algo de ese hielo  
moral que suele penetrar hasta la  
conciencia; día que hiere en el fondo  
del corazon; que trae recuerdos tris-  
tísimos, y que reproduce la memoria  
de los nombres de todos aquellos séres  
queridos que abandonaron la tierra  
por otro mundo mejor.

En Madrid, como en todas partes,  
es ese día el mas triste del año, por  
mas que parece tener algo de alegre.

Y es que el mundo se rie exterior-  
mente de ciertas cosas; por mas que en  
el fondo comprenda una verdad tre-  
menda. Y es, repetimos; que ese mun-  
do se divierte con la idea de la muerte,  
así como un niño que no tiene con-  
ciencia de lo que hace, juega con una  
calavera.

Confieso que al levantarme aquella

